

Neue Mittelschule Ostermiething



Was tun nach 4 Jahren Mittelschule?

Im Bereich Bildungsberatung und Berufsorientierung tut sich sehr viel an der NMS Ostermiething. In der 3. und 4. Schulstufe gibt es bei uns das Fach Berufsorientierung. Hier beschäftigen sich die SchülerInnen mit ihren Stärken, Interessen und Fähigkeiten und mit verschiedenen Berufsbildern und Ausbildungsmöglichkeiten.

Am Anfang dieses Schuljahres besuchten wir verschiedene Betriebe in der Umgebung, das Alten und Pflegeheim Ostermiething sowie das Berufsinformationszentrum in Braunau.

Am 23. November fuhren wir zur Berufsinformationsmesse nach Salzburg und die SchülerInnen informierten sich bei den einzelnen Schulen und Betrieben.

Beim Elternsprechtag hatten die Schüler und Eltern noch einmal die Möglichkeit, sich über verschiedene Schulen, Lehrberufe und Berufe zu informieren. 15 Schulen und 8 Betriebe nutzten die Möglichkeit, ihre Standorte, Berufs- und Ausbildungsmöglichkeiten im Turnsaal zu präsentieren.

Viele unserer Schüler/innen nahmen mit ihren Eltern dieses Informationsangebot wahr.

Bericht: Tina Mösenbichler



Besuch der Ostermiethinger Volksschüler

In der 1. und 2. Woche nach den Weihnachtsferien besuchten uns die Schüler der VS Franking, VS Haigermoos, VS Ostermiething und VS Tarsdorf. Nach einer Führung durch die Schule nahmen sie am regulären Unterricht in den 1. und 2. Klassen teil. Am Ende des „Schnuppertages“ konnten sie noch Fragen stellen und zusätzliche Informationen über unsere Schule bekommen.

Allen Schülern aus den Volksschulen wünschen wir noch ein erfolgreiches Schuljahr. Wir freuen uns auf ein Wiedersehen im September 2018.



VS Ostermiething 4a



VS Ostermiething 4b

Auszeichnung

Unsere Schule nahm am Projekt „verstanden – TOLERIERT“ teil. In dem Projekt ging es um den Abbau von Vorurteilen in der Gesellschaft. Themen, die Jugendliche beschäftigen und für Angst, Spaltung oder Missverständnisse sorgen, konnten von unseren Schülern dabei anhand von Comics, die im Zeichenunterricht erstellt wurden, eingereicht werden.

Der Geschäftsführer von LEADER-Oberinnviertel-Mattigtal, Mag. Florian Reitsammer (Foto rechts), zeichnete folgende



Schülerinnen für ihre Arbeiten aus: Rosa Reitsammer, Anna Sophie Moritz, Anika Höfelmaier, Alexia Lanner, Katharina Rieß

Sicherer Umgang mit dem Handy und dem Internet

Da die Nutzung des Handys und des Internets viele Gefahren mit sich bringt, ist es besonders wichtig, die Schüler diesbezüglich aufzuklären und zu sensibilisieren. Damit das gelingt, sind Informationen auf unterschiedlicher Ebene und durch möglichst verschiedene Personen (z. B. Informatiklehrer, Klassenvorstand, externe Personen) notwendig.

Im Laufe des Schuljahres werden unterschiedliche Aktivitäten an unserer Schule durchgeführt. Das geschieht im Besonderen im Informatikunterricht, in den Workshops der Polizei und in der Schwerpunktwoche.

Unsere letzte Aktion zu diesem Thema fand vom 5. bis 9. März 2018 statt. Gemeinsam mit den Lehrern setzten sich unsere SchülerInnen mit unterschiedlichen Themen auseinander.

- 1. Klassen: „Das Handy sicher und verantwortungsvoll nutzen“
- 2. Klassen: „Cyber-Mobbing“
- 3. Klassen: „Schutz der Privatsphäre“
- 4. Klassen: „Sex und Gewalt in digitalen Medien“



Als Schule sehen wir es als Aufgabe, die Schüler immer wieder auf die Gefahren im Zusammenhang mit der Benützung des Handys und des Internets hinzuweisen vielleicht konnten wir schon des Öfteren dadurch Schlimmeres verhindern. ||

Hermann Pohn, Dir.
www.nms-ostermiething.at

